

Fecha: 04-12-2024 Medio: Crónica de Chillán Supl.: Crónica de Chillán

Tipo: Noticia general

Título: Gendarmes critican largas custodias de pacientes psiquiátricos

Tiraje: 2.400 Lectoría: 7.200

Favorabilidad: No Definida

Gendarmes critican largas custodias de pacientes psiquiátricos

Pág.: 3 Cm2: 423,7

LABOR. Hasta 18 funcionaros 24/7 se sacan de la cárcel chillaneja para resguardarlos.

Héctor Díaz

cronica@cronicachillan.el

n complejo escenario señalan vivir desde la Asociación Nacional de Funcionarios Penitenciarios (Anfup) Ñuble, específicamente desde el recinto carcelario de Chillán, a raíz de la necesidad constante de disponer de hasta 18 gendarmes para la custodia de hasta un año de pacientes detenidos que ingresan al Hospital de Chillán a la espera de una evaluación psiquiátrica para evaluar si son o no imputables.

Así lo explicó el presidente de la Anfup Ñuble, Cristian Montecinos, quien expresó que además hay riesgos constantes de evasión o "fuga" por parte de dichos detenidos dada las prolongadas esperas día y noche - cuidándolos, sin ningún tipo de protocolo establecido por Gendarmería, del Ministerio de Salud o del Ministerio de Justicia mediante el Servicio Médico Legal, pese estar dentro de un recinto hospitalario junto a otros pacientes.

"Son esperas que han durado algunas veces hasta un año, otros han intentado evadirnos u otros que han sido declarados inimputables, quedando en libertad y que no han pisado la unidad penal. El problema está en que esas per-



SITUACIÓN EXPUESTA SE DA EN EL RECINTO PENAL DE CHILLÁN, EL PRINCIPAL DE LA REGIÓN.

sonas con intento de evasión, cómo reaccionamos nosotros, pues no se les puede disparar porque son pacientes. No hay ningún protocolo establecido al respecto de estos casos", señaló Montecinos, recalcando que se trata de un vacío legal, "ellos están en el limbo porque no son imputados, pera están siendo custodiados por gendarmería".

La situación, además, según planteó el dirigente sindi"Por cada uno de estos detenidos, nosotros tenemos que disponer de dos funcionarios día y noche, 24/7".

> Cristian Montecinos Presidente Anfup Ñuble

cal, acarrea otra problemática compleja, que es el que disponen de gendarmes para dichas diligencias, los cuales provienen de la cárcel de Chillán.

"Por cada uno de estos detenidos, nosotros tenemos que disponer de dos funcionarios día y noche, 24/7, el tiempo que dure la espera de los perítajes psiquiátricos. Es nos significa llegar a tener a cerca de 18 funcionarios en turnos rotativos a cada hora en el hospital, y tener a dos por patio (cuatro patios) acá para cuidar a 800 (reos)", señaló

Montecinos, dejando en evidencia la desprotección que genera las custodias de quienes deben estar en el hospital chillanejo y los que quedan a cargo de su labor esencial en el principal recinto penal de Ñuble, el cual a su vez está sobre el 194% de su capacidad

de sobrepoblado.

"Eso significa que también
que la seguridad perimetral
queda debilitada, pues las colegas de allí asumen automáti-

Buscan posibles alternativas

Para definir soluciones a dicha problemática, la Anfup llamó a una mesa de trabajo constituida por la Seremi de Justicia, el Juez Presidente, la Directora del Hospital Herminda Martín de Chillán y el Servicio Médico Legal, planteando la posibilidad de asigna un médico psiquiatra en exclusividad, para dar celeridad a dichos peritajes.

camente una recarga laboral por cada servicio hospital, y llevan estos últimos días trabajando casi 15 días ininterrumpidamente 24/7, por el tiempo que dure la espera de las evaluaciones psiquiátricas de uno libre", acotando que están todas las unidades en las mismas condiciones.

REACCIONES

Al ser consultado respecto a la tardanza en las evaluaciones psiquiátricas a pacientes como señalan desde la Anfup, desde el Servicio Médico Legal (SML), su director Patricio Moncada descartó que existan pericias pendientes por parte del institución. "Revisados nuestros antecedentes en este minuto no tenemos pericias de este tipo (psiquiátricas) en el SML de Nuble", explicó Moncada. 😝

Municipio promuovo unidad ontre



